
关心职工
实打实

近日， 房山区拱辰街道文
化路社区工会联合会组织开展
了“数九寒天送温暖”活动。活
动慰问了区域内残疾、单亲、身
患重病的7户职工家庭。不仅为
他们送去了慰问品， 还详细了
解受助职工的实际情况， 为下
一步开展联系帮扶工作提供参
考， 以确保每一次送温暖活动
都具有精准性。

本报记者 闫长禄
通讯员 王玉 摄影报道

本报讯（记者 崔欣 通讯员
姜东浩） 近日，来自河北滦平的
农民工李志一领到了拖欠的工
资3800元，踏上了返乡的路程。
他说 ：“这事儿真得感谢政府 ，
我要了1个多月都没要来的工
资 ， 政府1周时间就给要回来
了，心里暖融融的。”

今年10月底， 李志一来到
怀柔区汤河口小黄塘村务工 ，
负责3处民房的瓦工工作，约定
主体完工后结清工资。 可完工
后，包工头却三番五次推脱，拒
不支付工资 。“60多岁的人了 ，
干点儿手艺活儿不容易， 挣的
都是血汗钱。”李志一说。

李志一遇到的问题涉及到
转包。 汤河口镇小黄塘村一部

分村民将自建房屋的工程包给
了包工头， 包工头又将工程层
层转包， 最后转包到了来自江
西鹰潭的包工头叶某手里 。工
程施工完毕，该付工钱的时候，
叶某发现工程并没有挣钱 ，就
以此为由拒不支付农民工工
资，回了鹰潭老家。走投无路的
李志一和其他农民工一起来到
汤河口政府反映问题。 汤河口
镇社保所得知此事后， 经过调
查发现此次欠薪涉及150多人
次 ，共计130万元 。就李志一讨
薪的问题， 社保所多次给在老
家的叶某打电话， 讲人情说法
律， 千方百计把叶某劝回了汤
河口。 再把分包的每一层的包
工头约在一起座谈， 层层捋顺

责任。经过一周多的工作，农民
工李志一顺利拿到了工资。

据了解， 近期汤河口镇社
保所先后解决了207人次，涉及
170多万元的农民工讨薪事件。
汤河口镇社保所所长娄清国
说：“每年年底都是欠薪的高发
期。 对农民工反映到这里的欠
薪问题， 我们第一时间与各方
沟通解决， 确保农民工兄弟能
够领到工资返乡。”

新闻【工会】本版热线电话：63523314 63581010 │ E—mail:ldwbgh@126.com│校对 刘芳│美术编辑王巍│本版编辑马骏│２０17年 12月 18日·星期一04

发挥工会组织优势 下好改革“先手棋”

本报讯 （记者 余翠平 ） 上
周， 丰台区长辛店镇总工会百余
名职工志愿者来到赵辛店村渔家
大院开展第四季度 “清洁家园
美化长辛店” 职工志愿活动。

镇总工会主席杨金花说 ，渔
家大院下一步将进行升级转型。
周边残留不少生活垃圾， 特别是

冬季天干物燥， 是火灾易发生的
时期。来自全镇机关、各工会联合
会及直属工会的职工志愿者，拿
起垃圾夹、垃圾袋等清洁工具，共
同投入到了清理垃圾保护环境的
志愿活动中。短短一个半小时后，
通过职工志愿者们的共同配合和
努力，环境得到了极大改善。

□ 平谷区委常委、组织部长 刘震
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河北农民工领到拖欠工资踏上返乡路
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本报讯 （记者 张瞳 通讯员
黄位位）16日， 戎威远保安服务
（北京）有限公司组织了一场“尊
法守法·携手筑梦”丰台区总工会
公益法律服务行动———劳动法实
务培训讲座。 区总工会法律服务
中心、 戎威远保安工会主席以及
公司项目负责人等参加培训。

培训课上， 圣奇律师事务所
律师王健宏结合多年从事劳动争
议仲裁的实践经验， 分析了当前
企业在劳动争议中普遍存在的问

题， 阐述了企业在劳动争议中的
热点、 难点问题， 同时， 利用一
些典型案例， 就劳动争议焦点、
劳动争议处置程序、 加班工资支
付、 违约经济补偿等方面进行了
剖析。 戎威远保安公司工会主席
张凤文说： “此次法律培训具有
较强的针对性和实用性， 提高了
相关岗位人员对劳动政策法律、
法规的正确理解， 也为企业营造
遵纪守法、 和谐有序的用人环境
提供了保障。”

学学习习贯贯彻彻十十九九大大精精神神
推动工会工作改革创新

十九大是党站在历史和时代
的高度， 系统回答了新时代坚持
和发展中国特色社会主义系列重
大理论和实践问题。 全区工会组
织要把深入学习贯彻党的十九大
精神作为首要政治任务， 不忘初
心、牢记使命，切实用党的十九大
精神引领新时代工会工作。

做好工会改革适应新时代发
展要求。立足工会工作主战场，把
党政所需、职工所盼、工会所能有
机结合起来，用共同奋斗目标、共
同历史命运和共同文化传承，广
泛凝聚共识， 引导职工群众充分
发挥主力军作用，积极支持改革，
主动参与改革， 不断释放参与全
面深化改革的正能量。

要以十九大精神为指引 ，发
挥自身组织优势， 下好改革的先
手棋。 一方面及时关注市总改革
新动向， 积极探索新时代下工会
组织的体制机制和运行方式，有

效克服“机关化、行政化、贵族化、
娱乐化”现象，切实增强工会的政
治性、先进性、群众性。另一方面
根据工会组织的特点和主责主
业，创新方式方法，弘扬工人阶级
伟大品格，创建更多的“创新工作
室”、培树更多的“工人发明家”，
带动广大职工群众真正成为大众
创业、万众创新的主体力量。

动员职工助力全区经济社会
发展。 工会组织要自觉服从服务
于区委、区政府的中心工作。把工
会工作放到全区工作大局中去思
考、去把握、去推进，善于凝聚职
工群众的思想共识， 善于把党的
大政方针转化为职工的共同意志
和自觉行动， 善于把党的根本宗
旨和工会基本职责有机统一起
来， 团结带领职工群众做建设的
主力、发展的动力、稳定的基石。

要增强推动全区发展的责任
感和使命感。 围绕转变经济发展

方式、推动产业转型升级、统筹加
快城乡建设、 助力教育体制改革
等中心工作， 组织全区职工深入
开展形式多样的劳动竞赛、 岗位
练兵和技术创新等活动， 最大限
度地调动广大职工参与 “京津冀
协同发展桥头堡， 北京行政副中
心后花园”建设和助力“2020年世
界休闲大会”的积极性、主动性、
创造性。

要开展供需对路的职工服
务。 各级工会组织要树牢职工为
本的理念，强化精准服务意识，主
动回应职工群众的关切和期待，
认真研究新时代下职工生产生活
的新情况、新问题，以心贴心、实
打实的服务， 提高职工群众的满
意度和获得感。

把构建和谐劳动关系工作摆
在突出位置。 严格落实职工民主
参与和民主监督制度， 畅通职工
诉求表达、利益协调、权益维护的

渠道。 要加强影响职工队伍稳定
的隐患排查， 积极协助区委区政
府化解矛盾、消除隐患，稳定职工
队伍，营造和谐发展氛围。

把困难职工救助工作摆在突
出位置。要做细做实“职工有困难
找工会”制度机制建设，搞好与社
会救助体系的有效衔接， 不断加
大困难职工帮扶力度。 织密织细
社会保障安全网， 扎实做好困难
职工托底工作。

要把惠民生解难 题 工 作 摆
在突出位置 。 着力健全完善职
工服务体系， 主动适应职工群众
多层次、多样化需求，积极开展生
活帮扶、技能提升、法律援助、医
疗互助等全方位、立体化、实打实
的精准服务， 让职工群众切实感
受到工会是真正的“职工之家”。

加强和改进党对工会工作的
领导。各级党委要重视工会工作，
高度关注劳动关系领域、 职工队

伍发展中出现的新情况新问题，
健全工会组织向同级党委和上级
工会请示报告制度， 定期听取工
作汇报， 及时研究解决工会工作
中具有代表性和普遍性的问题；
要积极为工会开展工作创造良好
条件， 坚持和完善政府与工会联
席会议制度， 在制定涉及职工切
身利益的政策措施时听取工会意
见； 要完善工会干部的选拔、培
养、交流和使用，将更多优秀干部
推荐到工会岗位上， 将具有职工
群众工作经验的优秀工会干部推
荐到其他重要岗位上。

丰台区总公益法律服务走进戎威远

怀柔区汤河口镇社保所仅一周时间帮农民工讨回血汗钱

健康礼包
送上门

冬至即将来临， 顺义区高
丽营镇卫生计生办以 “2017年
流动人口健康促进宣传活动”
为主题，慰问了艾莱发喜、恒慧
通、蝴蝶园、申通等企业，并发
放各类宣传资料千余份、 健康
调理包1000个。 活动现场还为
企业职工提供了健康咨询、 计
生药具发放等服务。

本报记者 赵思远 摄影报道

长辛店百余职工志愿者爱心扮家园

(上接第1版)
牛有成指出， 政协委员接听

职工热线这种方式， 首先是让老
百姓有了获得感， 即使问题一时
间没有得到完全解决， 但有了委
员的倾听， 百姓心里面也是一种
安慰。 这对委员本身也是一种提
高， 一种成长， 让委员们更接地
气， 还提高了参政议政的能力和
水平。 同时， 这种合作机制， 对
政府来说也是一个很大的收获。
百姓的问题通过政协委员的沟通
能够得到解决， 可以反映出政府
的公信力。 所以， 这个好传统、
好平台， 应该长期坚持下去。

吉林在座谈时， 对工会界政
协委员默默无闻的工作表示感
谢， 同时对市总工会一如既往地
参与和支持这项活动表示感谢。

吉林指出 ， 委员来源于社
会， 来源于界别， 要联系社会，
联系群众， 反映群众的诉求和呼
声。 根据界别的代表性， 要面向
界别群众倾听群众的呼声。 工会
界别坚持了12年的这项工作， 给
市政协其他界别提供了非常好的
工作模式。 工会界别委员利用接
听热线， 倾听职工群众呼声， 拉
近了和职工群众的距离。 这种典

型是可复制、 可推广的。
就政协委员如何发挥作用，

特别是如何更好地联系群众， 倾
听群众的诉求 ， 反映群众的意
见， 吉林强调， 我们需要这种连
接是畅通的、 有序的， 能够经常
听到群众到底怎么想， 到底有什
么愿望， 政协组织要发挥好这个
作用， 各个界别都要利用自己的
优势， 创造更多的好经验。 可以
利用现代信息科技以及其它方面
的手段， 建立更高效、 更直接的
沟通方式。 总之， 这个渠道要能
够使群众更方便、 更愿意接受。

吉林指出， 面对社会、 面对
百姓， 政协工作也应该有温度。
市政协一直以来非常关注民生，
注重倾听群众呼声。 政协要发挥
好桥梁作用， 就必须要倾听， 让
群众感到政协委员就在身边， 离
百姓很近。


